



UDRS

Mi Universidad

Morales López Ingrid Yamileth

Segundo parcial

Interculturalidad y salud I

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina humana

Primer semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas a 13 de octubre del 2023

Dr. Sergio Jimenez Ruiz

Ingrid Yamileth

MEDICINA TRADICIONAL MEXICANA

Los diagnósticos de salud se efectuaron en las localidades de México: La Nopalera, de diciembre 2007 a octubre 2008 y en Atlihuyan, de diciembre 2010 a octubre 2011. Todo el equipo realizó los diagnósticos de salud tuvo final pedagógica y se constituyó por profesoras y estudiantes de ambos sexos pertenecientes a la maestría en salud pública INSP. La comunidad rural participo de manera creciente en cada fase del diagnóstico al igual que las autoridades locales, en contraste se tuvo dificultad para la participación en la localidad urbana en todas las fases. Fue difícil establecer contacto con toda la población en la etapa de acercamiento y solo se pudo trabajar con algunos integrantes locales de la zona urbana mostraron poca interés en el diagnóstico. Las características sociodemográficas fueron similares en la distribución por sexo en ambas localidades con edad promedio de 28 años y mayor porcentaje de personas con más escolaridad en la comunidad urbana. Existió mayor porcentaje de personas dedicadas a las actividades agrícolas en la comunidad rural, hubo diferencias en el nivel de marginación y la dotación de aguas entubada entre las comunidades. Los resultados de la priorización, según el método adaptado de Hanlon, para la comunidad rural fueron: enfermedades determinantes sociales y ambientales, para la comunidad urbana fueron determinantes y ambientales. El acercamiento transdisciplinario

SCONL®

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Ingrid Yarieth

FACTORES DETERMINANTES DE LA SALUD

Se comenzaron a hablar de los grandes determinantes de la salud de los individuos y de las poblaciones a partir del estudio presentado por Marc Lalonde. Se determina todo el conjunto de factores de la salud tanto personales como sociales, económicos y ambientales que determinan el estado de salud de los individuos o de las poblaciones. Se divide en dos grandes grupos, aquellas que son responsabilidad multisectorial del estado y son los determinantes económicos, sociales y políticos y el otro la responsabilidad del sector salud, dentro del accionar del estado en beneficio de la salud de la población, en lo que se refiere a vigilancia y control en unos casos y de promoción y actuación directa en otros. Los factores determinados son, aquellas relacionadas con el estilo de vida, los llamados factores ambientales, los aspectos genéticos y biológicos de la población, y por último, las relacionadas con la atención sanitaria o sea las relacionadas con los servicios de la salud que se brindan a las poblaciones. Los determinantes económicos, sociales y políticos, no llevarían a una mejor comprensión de estas determinantes sobre la salud de la población, haciendo una revisión histórica de los acontecimientos, la disciplina científica de la salud pública. Los determinantes de la salud desde el punto de vista del sector de salud, el 1974 se publicó el informe Lalonde donde se expuso, luego de un estudio epidemiológico de las causas de la muerte y enfermedad

SCOOOL®

Ingrid Yarell
Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

APS, PROTECCIÓN Y PROMOCIÓN DE LA SALUD

Existen varias temas de colaboración técnica y son: apoyo a la formulación de políticas de salud relacionadas con protección social, cooperación técnica para el desarrollo de sistemas de garantías para el cumplimiento de derechos a la salud, la capacitación, relación y colaboración técnica con las instituciones de la OPS/OMS, el apoyo para la evolución y reproducción de evidencia científica mediante la evaluación de políticas de protección social en salud. La protección social en la salud constituye un marco de referencia para la concreción del acceso a niveles adecuados de cuidados de la salud entendiendo a ésta como un derecho o un bien diferencial, que la sociedad ha consagrado. Las políticas de protección financiera de las personas, familias y comunidad, sin embargo, aunque universales, estas políticas deben estar atentas a producir las respuestas especiales para necesidades especiales, siendo permeables al enfoque de género y proactivas en la atención de las necesidades de las minorías étnicas y culturales. La protección social en salud no es un concepto estático por el contrario, se encuentra en evolución y las políticas que la componen se consolidan progresivamente, acrecentando el enlace que es efectivo del bien común en el campo de la salud, para dar sostén al enfoque de protección social aportan a la cohesión social basada en

SCOML®

EDUCACIÓN PARA LA SALUD

Inavid Yamileth

La educación para la salud es un proceso de la educación y de participación del individuo, paciente y/o familiares, con el fin de que adquiera los conocimientos, las actitudes y los hábitos básicos para promoción y defensa de la salud individual y colectiva, tiene como objetivo general el promover en los individuos formas de vida saludables, la reducción de conductas de situaciones de riesgo, y el conocimiento general de las enfermedades, de los tratamientos y de los cuidados correspondientes para cada paciente, las actividades informativas y formativas van dirigidas a los pacientes de INRLEII y a sus familiares, son organizadas por el personal de cada institución. La salud es un concepto que se ha diversificado radicalmente, las estrategias para educar en clave de salud son formas de difundir conocimientos que ayudan a mejorar el estado de bienestar, deben ir más allá de lo informativo y lo instructivo y permitir un acercamiento real entre las personas y el objeto discutido, la promoción de la salud es un asunto político y social, además de lo biológico y lo personal, en el ámbito de esta educación, la higiene corporal y la prevención deben ir acompañando de cierta actividad pública de difusión, estos son los métodos de educación para la salud, por lo tanto son aquellos que implican reunión colectiva de interesados y debate son las mejores

SCOM®

REFERENCIAS

1. Conabio. (s. f.). *Medicinal / Biodiversidad mexicana*. Biodiversidad Mexicana.
<https://www.biodiversidad.gob.mx/diversidad/medicinal>
2. Manuel, V. A. (s. f.). *Factores determinantes de la salud: importancia de la prevención*.
http://www.scielo.org.pe/scielo.php?script=sci_arttext&pid=S1728-59172011000400011
3. World Health Organization: WHO. (2019). Health promotion. *www.who.int*.
https://www.who.int/health-topics/health-promotion#tab=tab_1
4. Lo que debe saber sobre la educación para la salud y el bienestar. (2023). *UNESCO*.
<https://www.unesco.org/es/health-education/need-know>